

REDACCIÓN

Conde de Rius, núm. 12, entresuelo.

ADMINISTRACION

Nao, 13, 2.º, 2.º

Precios de suscripción

Tarragona, trimestre... Ptas. 4'00
 España, trimestre... » 4'50
 Unión postal, un año... » 36'00
 Anuncio y comunicados á precios convencionales.— Pago anticipado.

La Cruz

DIARIO CATOLICO

COLABORACION

No se insertará ningún artículo sin firma que responda de él. Los trabajos pueden redactarse indistintamente en el idioma catalán ó en el castellano. Sin concisión no hay periodismo posible. No se devuelven los originales aunque no se publiquen. La correspondencia literaria al Director. La económica al Administrador.

SECCION RELIGIOSA

SANTOS DEL DIA.—Stos. Julián mr. y Lucio.

SANTOS DE MANANA.—Ntra. Señora de Guadalupe.

Apostolado de la Oración

INTENCION GENERAL PARA FEBRERO (Aprobada y bendecida por Su Santidad)

La enseñanza del Catecismo

ORACION COTIDIANA PARA ESTE MES

Oh Jesús miol por medio del corazón immaculado de María Santísima, os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón.

Os las ofrezco, en especial, por la prosperidad de la enseñanza del catecismo.

RESOLUCION APOSTOLICA

Contribuir cuanto se pueda á la enseñanza del catecismo.

CORTE DE MARIA

Hoy se hace la visita á la Anunciación de Ntra. Señora, en la Catedral.

Cultos para hoy

CUARENTA HORAS.—Continúan en la iglesia de M. Descalzas, permaneciendo el Señor de manifiesto por la mañana de ocho á once y por la tarde de tres y media á siete, cantándose el Trisagio á las seis y cuarto.

Iglesia del Carmen

Continúa el solemne Triduo en honor del milagroso y divino Niño Jesús de Praga.

A las seis de la tarde Rosario, coronilla cantada con orquesta, ejercicio del Triduo, sermón é himno del divino Niño.

Los sermones están á cargo del R. P. Fr. Lucas de San José.

Cultos para mañana

Santa Iglesia Catedral

Capilla de Ntra. Señora del Claustro.—A las seis Rosario de la Aurora y luego misa.

A las nueve, oficio conventual.

Por la tarde la función de costumbre en la capilla del Stmo. Sacramento.

Parroquia de la Santísima Trinidad

A las nueve y media oficio parroquial con plática.

Parroquia de San Francisco

A las nueve misa mayor con plática doctrinal.

A las cinco, función de la V. O. T. de Nuestro P. S. Francisco, con exposición del Stmo. rezo de la corona seráfica, meditación, sermón por el Rdo. D. Antonio Llebaria, coadjutor de la parroquia, bendición y reserva.

Después se vestirá el santo Hábito y Corón á los que lo pidan.

Parroquia de San Juan Bautista

A las nueve y media oficio parroquial con plática.

A las cinco y media, Rosario, función de los Congregantes de la Virgen de los Dolores, cantándose los Padrenuestros, y finalizándose con el Stabat.

Iglesia del Sagrado Corazón

Continuarán los ejercicios de los siete domingos del Patriarca San José. Por la mañana á las siete y media durante la misa, y por la tarde á las cinco y media, con Exposición mayor y sermón.

Iglesia del Carmen

A las siete y media, misa de Comunión general con plática preparatoria, repartiéndose estampas alegóricas.

A las nueve, oficio solemne por la Rda. Comunidad.

Por la tarde, termina el solemne Triduo.

Iglesia de San Miguel

A las siete y media, la Archicofradía Teresiana tendrá misa de Comunión con plática preparatoria.

Iglesia de las Descalzas

A las ocho, oficio solemne cantado por la Comunidad.

Beatas de Santo Domingo

A las ocho misa cantada por la Comunidad.

Iglesia de Santa Clara

A las ocho misa cantada por la Rda. Comunidad.

Iglesia de San Pedro

A las nueve y media oficio parroquial con plática.

POLÍTICA INGLESA

En los altos consejos de la nueva Cartago predomina siempre el principio maquiavélico de la división entre las demás potencias para el logro del dominio supremo de la ciudad del Tamesis sobre el mundo entero: los ingleses de las dos Cámaras siguen actualmente la diplomacia de Ale-

jandro y de los Césares que les abre las fronteras en todas las costas. Su poderío colonial es enorme y á él han llegado poniendo en juego todos los resortes de su genio mercantil. Con tal de que sus fábricas prosperen y se efectúe el tráfico de armamentos de mar y tierra, siembran la discordia entre las grandes potencias, como ahora sucede con la Rusia y el Japón.

A ello se presta la política de sus hombres de estado que nunca se avienen con la paz universal, porque saben que la paz sería la muerte de las islas británicas. Los ingleses jamás han luchado por un ideal, el propósito único que han tomado en cuenta en sus competencias ha sido el de abrir mercados en todas las zonas y latitudes del Globo. Allí donde han visto riquezas agrícolas ó mineralógicas se han lanzado como las águilas que tienen pintadas en sus escudos, y con la ferocidad de los tigres de la Hircania y de los leones del Atlas.

So pretexto de libertades mentidas é ilusorias y con predicaciones de cultura, se apoderaron de las Indias Orientales y del Sur de Africa: ya hemos visto en nuestros últimos días la astucia y felonía inauditas con que trataron á la noble república del Tranwaal, faltando á la buena fe y á los compromisos contraídos con el pueblo pequeño, sí, pero el más digno y esforzado de la tierra. El pueblo inglés se personificó en Chamberlain y en Rodes y esos dos grandes piratas despojaron de su autonomía á los héroes holandeses del Cabo.

Para los ingleses el derecho internacional es un sarcasmo, y la máxima de que los grandes deben comerse á los pequeños es el primer dogma de su religión positivista. El utilitario Jeremías Bentham es el Moisés de Inglaterra, y Fourriere, á pesar de ser francés, recibe de los britanos adoraciones en calidad de Mesías por su famoso principio de la *rehabilitación de la carne*, mediante, por supuesto, la rehabilitación de los bolsillos.

Ya sería hora de que las naciones de Europa y América abriesen los ojos y viesan claro en la materia de la codicia brutal de los anglos. Desde el estrecho de Gibraltar espían las posiciones españolas del Norte de Africa, y entre todas Ceuta, que les daría las llaves del Mediterráneo: su predominio autocrático en el Virreynado de Egipto y en el canal de Suez, los prepara para el momento de convertir dicho mar en un lago inglés. Lo que deseó Napoleón lo conseguirán los ingleses á no tardar siguiendo la política de las anexionos invasoras.

Cifran su poderío en sus escuadras, y como la Rusia y el Japón les hacen sombra en calidad de potencias navales, mucho tiempo hace que los ingleses han azuzado uno contra otro á esos dos colosales de Oriente y Occidente consiguiendo que se arruinen á fin de no tener competidores en el reparto de la China. Y como si esa labor de chismes diplomáticos no fuese bastante, han echado sobre el Imperio moscovita una jauría de anarquistas que han logrado poner en plena revolución todas las provincias rusas.

Los ingleses dando acogida á todos los salvajes de la última civilización, y además protegiéndoles, mientras ellos se ven libres de bombas y de explosivos formidables, constituyen un peligro gravísimo para la paz de las naciones. Convendría que al gri-

to de *delenda Cartago* los emperadores, los reyes y los gobiernos tomaran medidas de seguridad contra la rapiña inglesa: la posición de ser islas dificulta una acción común, pero se ha de reconocer que si las potencias se mancomunadas llegarían al resultado de poder cortar las uñas de ese tigre y aserrar los colmillos de ese elefante.

Los yanquis, de su propia raza, serán destinados por la justicia de Dios para hacer pagar á Inglaterra lo que debe.

DEMÓFILO.

Estado de la Marina en Francia

Mr. Lockroy, ex-ministro de Marina, ha hecho las siguientes manifestaciones respecto á lo que resulta de los trabajos de la Comisión Extra-Parlamentaria de la Armada:

«Todo lo que mis amigos y yo hemos dicho en el Parlamento, relativo al estado de la Armada ha sido comprobado con exceso, pues los hechos resultan aun peores de lo que se suponía.

La indisciplina de las tripulaciones de la flota se ha tolerado á un extremo tal, que ya no se obedece ni se respeta á los sub-oficiales.

Los Arsenales están completamente desorganizados, no estando el material mejor que el personal. En Lorient, Cherburgo, Tolón y Rochefort no se ha preparado nada y pronto no habrá nada que hacer, teniendo que cerrarse los talleres.

Se ha probado que la flota nueva que debía construirse se ha retrasado de uno á dos años, y que en este mismo tiempo no se ha mandado construir ni un solo torpedero. La construcción de sumergibles estuvo detenida: debíamos tener 13 nuevos y sólo hay 2.

Respecto á los submarinos enviados á Saigon pueden darse como perdidos, pues nunca serán de utilidad en el Extremo Oriente por no existir medio de repararlos.

Uno de los vocales de la Comisión ha declarado lo siguiente:

«Mi impresión personal, por lo que hemos visto, es que no estamos preparados. La situación, lo mismo del personal que del material, está muy lejos de ser satisfactoria. En Cherburgo, por ejemplo, existen dos cruceros, el «Chasseloup-Laubat» y el «Friant», que se suponen listos y ninguno de ellos lo está. Los repuestos de proyectiles y pólvora no se han sostenido habiéndolos dejado disminuir considerablemente.

Con respecto al personal, los oficiales están descorazonados; el favoritismo reina de un modo que no sospecha el público y entre los sub-oficiales existe sencillamente la desesperación. Menos obedecidos que los oficiales, ya no les tiene la marina el respeto que se les debe por sus años de servicio. La gente se queda en tierra cuando sus buques salen á la mar; y el *Internacional* (un canto revolucionario) se ha oído más de una vez en los castillos de los barcos, debiendo añadir que dicen que no están dispuestos á que se les haga trabajar como bestias. Lo que necesita la Armada es una mano de hierro, pues de lo contrario veremos reducidos á la nada una de las defensas del país.»

Un oficial hace las siguientes observaciones relativas al actual estado de disciplina de la marina.

La disciplina realmente ha desaparecido, aunque quizás pueda restablecerse; pero lo más grave es que el respeto y confianza de la marina á sus oficiales se ha perdido. El insulto podrá no estar en sus labios, pero no sucede lo mismo en los corazones. Habiéndose efectuado una completa excisión en la familia marítima y destruido el sentimiento existente entre la gente y los oficiales, ha quedado aniquilado el natural intermedio, el sub-oficial. Antiguamente hablábamos familiarmente á

la gente en segunda persona; eran nuestros hijos y se sentían orgullosos de verse tratados así, y aunque algunas veces les hablábamos con dureza, procurábamos castigarlos lo más ligeramente posible. Se nos entendía y existía un fuerte lazo de simpatía entre nosotros, basado en la afección que por ella sentíamos y el respeto que nos tenía.

Recuerdo antes los ojos de nuestros marineros llenos de devoción, pero hoy lo que se lee en ellos es el odio, no pareciéndome todavía bastante expresiva la palabra. Si damos una orden, la gente parece como si reflexionase, antes de ejecutarla, las consecuencias que podría tener para ella el negarse, y sólo después de este ejercicio mental es cuando se deciden á obedecer, encogiéndose de hombros, mirando insolentemente y echando á andar con las manos en los bolsillos y arrastrando los pies como un haragán.

No hace muchos meses que, estando comiendo los oficiales de un buque, fué arrojado un paquete de periódicos sobre la mesa desde la lumbre. Y cuando lo supe deduje que el sentimiento de solaridad entre la familia que nos unía, había desaparecido.

Los tres casos siguientes de indisciplina han sido publicados por el *Temps*:

Un fogonero habiendo sido encontrado en falta por una clase, respondió que lo dejara en paz, pues sino se lo diría á su primo el diputado, que era amigo del ministro de Marina.

Un marinero, al mismo tiempo que pedía permiso á su Comandante para salir de á bordo, le manifestó que cualquiera que fuese su contestación, se iría de todos modos.

Otro marinero pidió tres meses de permiso pocos días después de haberse publicado una circular ministerial suspendiendo toda licencia. Se le hizo saber que con arreglo á ella no podía concedérsele. No obstante esto, 8 días después se recibió un telegrama del ministro ordenando se le diera licencia para asuntos particulares.

IDEAS DEL GRAN DUQUE SERGIO

El *Figaro* publica algunas noticias acerca de las ideas del gran duque Sergio de Rusia, atribuyéndolas á un personaje muy bien relacionado en la corte rusa.

De ellas extraemos las siguientes: El gran duque estaba convencido de que la debilitación del poder civil ruso proviene de la Iglesia ortodoxa. Antiguamente las disidencias eran confesionales y amenazaban con el establecimiento de una potencia rival, de la que ha constituido Rusia; tales eran el catolicismo romano en Polonia ó el protestantismo en las provincias del Báltico.

Ahora, sobre el tronco mismo de la Iglesia ortodoxa, se desarrollaron las sectas; y, según pensaba el gran duque Sergio, en su mayor parte son gérmenes de disgregación y de desorden.

Así, el difunto gran duque hubiese querido que se les aplicasen rigurosamente las leyes, y que, bajo ningún pretexto, fuesen sus adeptos dispensados ni de los impuestos ni del servicio militar. Hubiera querido bien que no se dejase circular su literatura, menos vigilada que la Prensa rusa ó extranjera, y, sin embargo, mucho más peligrosa.

Las medidas de rigor anunciadas tantas veces contra el conde León Tolstoi, fueron pensadas por él, y llegó á conseguir que se llevasen á la práctica. Sólo las gestiones del hijo del conde, que, como es sabido, no comparte las ideas de su padre, consiguieron evitarlas.

Juzgaba el gran duque Sergio que no bastaba con reprimir las disidencias, sino que era preciso aumentar la fe de los que no habiendo nunca pensado en separarse de la Iglesia, no se distinguen, sin embargo, por su fervor. Y para conseguir esto, había

pedido y logrado que la enseñanza religiosa en las Escuelas fuese muy cuidada. Últimamente pedía también la enseñanza religiosa en las Universidades, mediante numerosas cátedras de Historia, Arte, Moral, etcétera, conforme con el espíritu y el dogma eclesiástico.

Por último, deseaba el gran duque una más estrecha unión entre la nación rusa y Tierra Santa, habiendo tratado de persuadir al Czar de la conveniencia de realizar un viaje á Palestina, como lo hizo algunos años antes Guillermo II. La gran duquesa y la zarina, no eran, ni mucho menos, opuestas á este proyecto, que miraban con simpatía.

SECCION AMENA

Mí bachillerato

I
 Lo que voy á contar ocurrió en 1847. No había cumplido aún los diecisiete años. Acababa de terminar mis estudios en el Liceo de Aviñón.

—Anda — me dijo mi padre, — puesto que es la moda, hazte Bachiller.

Me preparé, pues, para el viaje de Nimes, donde entonces tomaban el grado los estudiantes.

Mi madre me hizo un paquete con dos camisas zurcidas y con mi traje de domingo, y lo envolvió todo en un pañuelo grande, á cuadros, sujeto con cuatro alfileres; mi padre me dió en una bolsita de tela, cincuenta escudos grandes, diciéndome:

—¡No los pierdas!
 Y dicho esto, partí de mi pueblo para Nimes, con mis ropas debajo del brazo, y el sombrero ladeado sobre una oreja y mi bastón en la derecha mano.

II
 Cuando llegué á Nimes me encontré con muchedumbre de estudiantes que iban á graduarse de Bachiller. Estaban acompañados, en su mayoría, por sus padres y hasta por sus madres, hermosas damas y distinguidos caballeros, con los bolsillos llenos de recomendaciones.

Todos se pavoneaban y hacían resonar sus pasos con aire impertinente, como diciendo:

—Mis hijos, gracias á nuestro dinero, serán declarados más sabios. Yo, pobre campesino, me achicaba en medio de tanta grandeza.

Sólo me recomendaba al santo patrón de Nimes, San Baudilio, para que inspirara á los jueces alguna indulgencia hacia mí.

Llegados los exámenes, nos encerraron en una sala grande, desnuda como la mano, y un vejete nos dictó con acento nasal una versión latina, después de lo cual, tomando un polvo de rapé nos dijo:

—Señores; tienen ustedes una hora para traducir lo dictado.

Y dicho esto, todos nos pusimos á trabajar, abofeteando el Diccionario, para descifrar aquel geroglífico latino.

Después, á la hora en punto, volvió el vejete, recogió las traducciones, y nos despidió gritando:

¡Hasta mañana!

Era el primer ejercicio.

III

Ya en la calle, traté de buscar alojamiento.

¿A dónde iría?

De pronto ví, sobre la puerta de una posada, esta muestra: *Al pequeño San Juan*.

Este pequeño San Juan me inspiró confianza.

San Juan parecíame un santo de mi pueblo.

Es el santo que trae las mieses. Entré pues.

Lo había adivinado. En el patio había sinnúmero de carretas con toldos grises, y grupos de muchachas de Provenza, que charlaban y reían de firme.

Penetré en el comedor, que era una especie de taberna, y me puse á la mesa.

IV

Encontré a muchos compatriotas, campesinos como yo.

Hablé mucho, muchísimo. El vino, las emociones del día, de aquel primer día de libertad en que, dueño de una suma y de mi mismo, me sentía hombre, me embriagarón. Hablé, hablé muchísimo de todo; del campo, del aire, del cielo, de todo, en fin.

Mis compatriotas decían. —¿Cuánto sabel. —Mirad que pálido está— decían las muchachas.—Bien se ve que la lectura no le hace provecho. ¿Para qué sirve saber tanto?

—Yo—dijo un zagalón robustísimo y alegre—jamás he estado en la escuela. No conozco una letra. Si me hubieran obligado a hacerme Bachiller, habría sido preciso coger un martillo y haberme metido a golpes y con clavos en la cabeza tantas sabidurías. Aun así y todo probablemente se hubieran despuntado los clavos. Lo cual no impide que todos me quierán, especialmente una morena que es una diosa.

Las muchachas soltaron la carcajada, y una de ellas se puso como una amapola.

Uno de los campesinos dijo entonces:

—Todos dicen la verdad. Pero, de todos modos, siempre es una cosa muy linda ser Bachiller. Lo que debemos hacer es esperarnos hasta mañana, hasta que este amiguito tome su grado.

Así lo hicieron todos, y pasamos la noche alegremente.

V

Al día siguiente por la mañana, no sin poquito de emoción, volví, con los otros candidatos, a los exámenes.

Ya había muchos que no estaban tan orgullosos como la víspera.

En una sala inmensa, ante una enorme mesa cargada de pupitres, de libros y papeles, había, rígidos sobre sus sillones, hasta cinco profesores, con togas amarillas, cinco famosos profesores, venidos expresamente de Montpellier. Era la Facultad de Letras.

Me examiné, contesté a todas las preguntas y salí aprobado.

Ya era Bachiller. Me fui a pasear por la ciudad, y andaba como si me llevaran los ángeles.

Estábamos en agosto, y había en Nîmes bastante calor. Recuerdo que tuve sed. Al pasar por delante de los cafés, con mi bastón sobre el hombro, me moría de envidia al ver la cerveza en los vasos, coronados de blanquísima espuma. Pero era tan nuevo en la vida, tan ignorante en las cosas del mundo, que no había entrado jamás en ningún café; así es que no me atrevía a sentarme y pedir aquel licor refrigerante.

Mi alegría mayor fué cuando entré en la posada del Pequeño San Juan. Mis compañeros me aguardaban con zozobra. Cuando me vieron entrar contento, todos saltaron de gozo, y nos pusimos a bailar, hombres y mujeres, a la redonda.

Bailamos una deliciosa farándula.

VI

Ya han pasado treinta años. Pero siempre que voy a Nîmes y veo de lejos la muestra del Pequeño San Juan, aquellas horas de juventud aparecen radiantes ante mis ojos, y pienso con dulzura en aquellos buenos campesinos que por primera vez me hicieron gustar los almibares de la popularidad.

FEDERICO MISTRAL.

INFORMACION

Peregrinación a Roma.—Además de la Peregrinación a Tierra Santa y Roma que organiza en Bilbao el Sr. Urquijo, y de la que tienen ya noticia nuestros lectores, se prepara en Tarragona otra que irá a Roma tan sólo, aprovechando la vía terrestre.

El gerente de esta Peregrinación es el Sr. D. Manuel Salazar, que reside en esta ciudad de Tarragona, Rambla de Castelar, 18.

El itinerario es el siguiente. Día 2 de mayo, reunión de los peregrinos en Reus saliendo para Lérida, donde pernoctarán. El 3 partirán para Montserrat, empleando este y el siguiente día en visitar el santuario. El 4 salida para Barcelona, donde pernoctarán. El 5 salida de Barcelona y llegada a Marsella, donde permanecerán este día y el siguiente visitando a Ntra. Sra. de la Guardia y otros puntos. El 7 salida para Roma, a donde llegarán el 8 y permanecerán diez días. El 18 regreso, llegando el 20 a Tarragona, donde se disolverá la Peregrinación.

Los precios, incluidos todos los gastos, son: 1.ª 450 pesetas; 2.ª 300, y 3.ª 200. La quinta parte de esta cantidad deberá abonarse hasta el 1.º de abril, y el resto hasta mayo.

A los que demuestren por volante del

Párroco, no poder satisfacer la cuota de 3.ª clase, se les abonarán 100 pesetas, prefiriéndose naturalmente, a los que antes se inscriban, a los cuales, por lo mismo, no costará el hacer esta peregrinación más que 100 pesetas, a partir de Reus. Esta rebaja sólo alcanza hasta el número de 500 peregrinos.

Todo el servicio económico de los peregrinos, exceptuados, como es natural, los gastos voluntarios, corre a cargo de dicho Sr. D. Manuel Salazar.

Por lo que afecta a la parte religiosa, el Rdo. Sr. Arzobispo, a petición de D. Manuel Salazar, nombrará oportunamente una Comisión que entienda en la misma.

También podrán formar parte de la peregrinación las Señoras, lo cual consignamos para evitar la repetición de preguntas que se nos han dirigido.

(Del Boletín oficial Eclesiástico.)

El cónsul de Méjico en Barcelona ha tenido la atención de favorecernos con un ejemplar del extenso folleto que don Bernardo Mallén, hijo ilustre de la República Mejicana, ha escrito sobre el estado pasado y presente de su Patria, y que después de unánime y entusiasta acogida de parte del Gobierno ha sido traducido a los principales idiomas y repartido con profusión en la Gran Feria del Mundo, como llama el autor a la Exposición Universal de San Luis de Missouri.

Causa grandísima complacencia ver el patriótico entusiasmo con que el señor Mallén traza la situación actual del Estado Central americano y hace resaltar los adelantos realizados en los últimos 28 años, ofreciendo al lector un sinnúmero de estadísticas, ya que como el mismo indica «una columna de guarismos encierra más utilidad y elocuencia que un libro voluminoso escrito en el «estilo más brillante.»

El estudio del Sr. Mallén arranca del año 1876, en que terminadas las luchas civiles que no dejaban a los efímeros Gobiernos de aquella época el tiempo necesario y de todo punto indispensable para llevar a la práctica las grandes empresas favorables al país, se comenzaron los trabajos nacionales que, en los diversos órdenes de la vida pública de los Estados, han colocado al de Méjico a envidiable altura, siendo en ellos sin excepción la divisa: *todo por la Nación y su progreso.*

Entresacamos al azar del folleto: *Méjico: ayer y hoy* las siguientes cifras:

El desarrollo de los ferrocarriles era en 1876 de 567 kilómetros y en 1903 alcanzaba a 16.285.

En 1874-75 el comercio de importación ascendió a 18.703.461 pesos y a 72.852.824 en 1902-03.

El de exportación (valor declarado) fué respectivamente en iguales períodos de 27.318.788 y 102.980.493. Solamente la minería da un contingente de 113.992.201.

Las fuerzas militares y navales son lo más reducidas que se puede pues no aspira Méjico a expansiones ilegales por tener siempre muy presente como asegura Mallén la célebre frase del inmortal Juárez: «el respeto al derecho ajeno es la paz».

La instrucción elemental es obligatoria. El número total de escuelas ha pasado de 5.567 en 1876 a 11.590 en 1903.

En el mejoramiento del puerto de Veracruz se ha gastado muy cerca de treinta millones de pesos.

Concluye el Sr. Mallén su tarea con atinado epílogo escrito en aquel castizo estilo americano que tanto place por su viveza y expresión.

Nuestro distinguido amigo el reverendo D. Manuel Rué, Maestro de Capilla de Gerona, autor de una serie de artículos llenos de erudición y sabiduría sobre el Canto Gregoriano que vieron la luz en estas columnas, ha recibido del doctor Wagner, de Friburgo, miembro de la Comisión Pontificia y presidente del Congreso de dicho canto que se celebrará en Estrasburgo en agosto próximo, el encargo de constituir un comité español preparatorio para el citado congreso, comité compuesto del referido señor y otros dos maestros de nuestra patria a elección suya.

Por indicación del propio Dr. Wagner, el Rdo. Rué ha designado al Organista de Burgos D. Federico Olmeda, que ha escrito mucho y bueno sobre el Canto Gregoriano, y al Sr. Millet, director del *Orfeo Catalá*.

También ha abierto una suscripción entre los amantes del Canto Gregoriano en Gerona para hacer una tirada de 300 fotografías de otras tantas páginas de los códices que fueron objeto de estudio en los mencionados artículos.

Nuestra más cordial enhorabuena al inteligente y laborioso sacerdote.

Ayer tarde se verificó en la sala de autopsias del cementerio la de las desgraciadas víctimas del horroso accidente ocurrido el día anterior en la alfarería del Sr. Valls, por los médicos Sres. Villalonga y Canals, auxiliados de un practicante y a presencia del Juzgado.

El infeliz muchacho que asimismo pereció en la catástrofe y cuyo nombre se ignoraba ayer, se llama José Monclús Riello y es hijo como dijimos, de un carabinero, que también asistió al acto de la autopsia.

En virtud de la ley de accidentes del trabajo las familias de las víctimas serán indemnizadas por el dueño de la fábrica de ladrillos Sr. Valls.

A pesar de la tranquilidad reinante, continúa la guardia civil custodiando los felatos de esta ciudad no sin perjuicio de muchos pueblos que han quedado desguarnecidos de aquella fuerza.

En cuanto a la llegada del Sr. Guijarro sigue ignorándose cuando será, suponiendo que sea antes de lo que a él convenga, por lo que no pocos piensan si resultará cierto lo que manifestó el Sr. Cañellas en la última sesión, esto es, que el referido señor se burlaba del Ayuntamiento y de Tarragona.

¿Qué resolución tomarán nuestros ediles?

Programa del concierto que tendrá lugar esta noche en el favorecido café del Centro por los Sres. Terraza y Salva.

- 1.º Semiramis.—Rossini.
- 2.º Bohème, fantasía.—Puccini.
- 3.º Escenas de baile.—Berlioz.
- 4.º Boada de Luis Alonso.—Gimenez.
- 5.º Marcha.—Sousa.

El médico D. Luis Soler ha tenido la atención de participarnos el traslado de su Consultorio médico-quirúrgico de la Plaza Prim, 4 a la calle Apodaca, 12, 1.º

Ayer amaneció sereno, encapotándose el cielo ya entrada la mañana y cayendo sobre las dos ligerísima llovizna que duró pocos momentos.

La temperatura reinante continúa siendo fría.

Mejor informados podemos asegurar que el Juzgado de Instrucción fué el primero que acudió al lugar del triste suceso ocurrido el jueves, compareciendo después la policía y la guardia civil.

La Delegación de Hacienda ha señalado para el día 25 los pagos siguientes: Arrendataria de servicios públicos, 719'07 ptas.; D. Juan Sánchez, 24.461'79; D. Manuel Fabres, 4.948'74; D. Maximino Moyano, 12.023'49.

Por haberse agravado la enfermedad que hace algún tiempo le aqueja, anteaer tarde fué viaticada la respetable señora esposa del Excmo. señor marqués de San Juan de Puerto Rico, general de brigada de este cuerpo de ejército.

Desearnos a la ilustre enferma un pronto y total restablecimiento.

A causa de su quebrantada salud, ha solicitado la jubilación el capellán de la Casa de Beneficencia Rdo. D. Miguel Marín.

Ha sido nombrado mayor de la zona y batallón de la segunda reserva de Tarragona, el comandante de Infantería D. Romualdo Martínez Benito.

El médico Luis Soler ha trasladado su habitación y consultorio de la Plaza de Prim, 4, a la calle Apodaca, 12, primero.

La Administración de Hacienda de esta provincia ha remitido aprobados los padrones de cédulas personales siguientes: Bisbal del Panadés, Barbará, Brafim, Solivella, Santa Oliva, Montmell, Las Pilas, Perafort, Argentera, Arbolí, Nulles, Salomó, Raurell, Conesa, Bañeras, Pla de Cabra, Rasquera, Cabra, Margalef, Santa Coloma de Queralt, Uldecona, Montroig, Montblanch, Vilalba, Vellvey, Morell, Catllar, Batea, Ginestar, Arbós, Vilaseca, Ascó, Roda de Bará y Poboleda.

Terminada su comisión del servicio, han regresado a esta ciudad el coronel del regimiento de Luchana, D. Enrique Crespo y Zayo, y el primer teniente del mismo cuerpo D. Enrique Crespo y Cordoní.

Se ha concedido el ingreso en el instituto de la guardia civil, habiendo sido destinados a la Comandancia de esta provincia los siguientes individuos de tropa:

Agustín Orduña Manzano, José Gómez Sánchez, Blas Méndez Mateos, Joaquín Otero Cadenas, Avelino Rubio Castro, Hilario Guirado Hernández y Juan Mascaró Antich.

El techo de los coches del tren-correo procedente de Zaragoza, que llegó anteaer a Manresa, estaba cubierto por cerca de dos palmos de nieve.

A la entrada del túnel de Monistrol descarriló anteaer el tren de carga ascendente núm. 1.256, sin que por fortuna ocurrieran desgracias personales.

Una brigada trabajó activamente para poner el tren en condiciones de marcha, lo cual se logró al cabo de una hora.

El eximio escultor Sr. Querol ha remitido a la comisión ejecutiva del monumento a Pitarra que ha de erigirse en Barcelona, el boceto de la estatua que debe coronar la obra. Atemperándose a sus proporciones y líneas, el Sr. Palqués terminará a la mayor brevedad el proyecto total, y como se activarán los trabajos creése que el monumento podrá a todo tardar ser inaugurado en mayo próximo.

Los comerciantes de Castellón interesados en la producción vinícola han telegrafiado al Sr. Villaverde pidiendo tratados de comercio y la revisión arancelaria para proteger todos los ramos de la agricultura.

Se ha abierto concurso público para la redacción de las cartillas agrícolas que han de servir para la enseñanza de la agricultura en los cuarteles. Entre las varias regiones que comprende este concurso está la cuarta que la constituyen las provincias de Barcelona, Gerona, Lérida y Tarragona.

Durante el período electoral, el Rectorado de la Universidad de Barcelona se abstendrá de nombrar nuevos maestros, a no ser en caso de verdadera urgencia, en cuyo caso dichos nombramientos deberán aparecer en la *Gaceta*.

A primeros del próximo mes de marzo tendrán lugar los ejercicios de oposición para la provisión de una vacante de práctico de nuestro puerto. En la actualidad son ocho los aspirantes.

Ha fallecido en Tortosa el Rdo. don José Hernández, capellán del Hospital Municipal y persona que por su bondad y virtud era muy estimado de cuantos le conocieron.

Enviamos a su familia el testimonio de nuestro pésame.

La ciudad de Montpellier anuncia un gran concurso internacional de música para los días 11 y 12 de junio próximo. Tomarán parte en este concurso orfeones, bandas, charangas, bandas de trompetas, tambores y cornetas, trompas de caza y estudiantinas, y se celebrará bajo el alto patronato de M. Paladlle, oficial de la Legión de Honor y miembro del Instituto de Francia.

Un cañón de la "Invencible"

Según dicen de Corcubión, varios pescadores de «contollas» descubrieron días pasados frente a Finisterre, y no lejos de la costa, un cañón de bronce de elegante y dibujado corte, que pudieran extraer del agua después de no pocos esfuerzos.

Pesa unos dos quintales y está bastante bien conservado.

Hacia la boca tiene una inscripción casi ininteligible, y una fecha profundamente grabada, que parece ser la de 1588.

Como esta fecha coincide con la de la salida del puerto de Lisboa de la tan famosa como desgraciada armada *Invencible*, enviada por Felipe II contra Inglaterra, se cree que el cañón puede pertenecer a uno de los cinco o seis navíos que naufragaron a consecuencia de la horrible tempestad que sorprendió a la flota a la altura del cabo de Finisterre.

De ser así, tiene el cañoncito indudable valor histórico y arqueológico, aunque de todas suertes, por su misma respetable antigüedad de 317 años, es sumamente curioso.

Los marinos tratan de venderlo, y parece no son nada exigentes en sus pretensiones.

Descarrilamiento de un tren

De nuestro querido colega *La Constancia* de San Sebastián copiamos lo siguiente:

En las primeras horas de la mañana de ayer se supo en San Sebastián que en la Costa había descarrilado el tren que sale de esta capital a las seis menos veinte de la mañana con dirección a Bilbao.

Se decía que a consecuencia del descarrilamiento, había desaparecido el maquinista y que resultaron diez heridos graves, yendo la máquina a parar a un río.

Estas gravísimas noticias se propagaron con rapidez por la población sembrando en el vecindario la consiguiente consternación.

A las ocho de la mañana se formó un tren especial de socorro, para trasladar al lugar del suceso el botiquín de la estación y personal, saliendo en el mismo el médico don Pedro Aguinago, el jefe señor Palacio, el ingeniero don Pedro Mazón, jefe de estación don Manuel Alonso, inspector señor Beltrán sobrestante don Julián Fernández y demás personal subalterno.

En el kilómetro número 40, curva 346, entre Orio y Aguinaga se encontraron con la catástrofe.

Allí estaban los médicos de Lasarte don Lucio Irramendi y el de Usúrbil señor Gurruchaga.

Enseguida se hicieron cargo de los heridos los cuales afortunadamente no presentan gravedad; la desgracia que se lamenta es la desaparición del maquinista don Segundo Sasain, el que se supone se halla enterrado debajo de la máquina.

El descarrilamiento ocurrió poco antes de llegar al cruce que existe sobre la vía de Oria a consecuencia de un desprendimiento de tierra de una trinchera que hizo desviar a la máquina por la parte de la derecha, derrumbándose por un muro.

El convoy quedó en esta disposición: La máquina en la orilla del río casi tocando al agua, sobre ésta el furgón de cabecera completamente destruido, encima de éste sentado casi y perpendicularmente un coche de tercera, el segundo

coche un poco desviado pero apoyado sobre el de tercera sin desprenderse quedando sobre la vía un coche y el furgón. En el coche de tercera que quedó completamente destruido viajaban el interventor de ruta D. Nicolás Madariaga y el miquilete Jenaro Barutia resultando el primero con una pequeña contusión y el segundo ileso.

De los viajeros paisanos resultaron Bonifacio Díaz y Constantino Alonso con heridas leves en la espalda, los restantes hasta siete iban en el coche que quedó sobre la vía quedando ileso.

El fogonero José Llasquides cuando observó el peligro saltó a la parte de la izquierda sufriendo al parecer y según la marca del momento un pequeño golpe, el conductor Celestino Elarriaga, presentaba una herida no de gravedad en la pierna izquierda y el guarda freno Juan Lauraner que iba en el furgón, resultó con una pequeña herida en la mano izquierda.

Los heridos afortunadamente todos, presentan contusiones y heridas leves y continuaron el viaje a la hora de haber ocurrido el descarrilamiento, haciendo trasbordo.

El coche de socorro regresó a San Sebastián a las once y cuarto de la mañana quedando en el lugar del suceso los señores médicos de Lasarte y Usúrbil.

A las doce menos cuarto se formó en la estación de Amara un tren especial y en él salieron para el lugar del descarrilamiento el gobernador civil, Sr. García Alix, el secretario Sr. Jiménez el médico de la compañía Sr. Carrión, los cuales regresaron a las cuatro y media de la tarde.

Tres brigadas de obreros de la compañía comenzaron los trabajos para que la línea quede cuanto antes expedita y a levantar el convoy desprendido por el muro.

La máquina al desviarse de la vía dió media vuelta y quedó con las ruedas para arriba.

Al estar los obreros sacando el carbón que quedó debajo, se observó, como se suponía, que el desgraciado maquinista D. Segundo Sasain se hallaba envuelto entre el carbón, muerto y completamente destruido.

Lo del incidente de Hull

23 febrer...

Un telegrama de la agencia Reuter ha comunicado hoy que la comisión internacional de París dictó ayer sentencia sobre la cuestión que le fué sometida, la cual será hoy comunicada a los gobiernos inglés y ruso, y el sábado será leída en sesión pública.

En esta sentencia, sin entrar a discutir la presencia o la ausencia de torpederos japoneses en Hull, se declara que el almirante Roodjestvensk se pudo creer en estado de legítima defensa, por lo cual resulta plenamente justificada su manera de obrar.

Además, la sentencia condena a Rusia a pagar indemnizaciones a los pescadores ingleses perjudicados, lo cual ya desde un principio ofreció hacer el gobierno de San Petersburgo.

La prensa londinense, en sus artículos de fondo, comenta el telegrama de Reuter con el más profundo descontento, que ni siquiera procura disimular.

Algunos llegan a considerar esta sentencia como un gran golpe de gracia dado al principio del arbitraje entre naciones.

Los más templados dicen que la sentencia se ha dictado más en interés de la paz que de la misma justicia.

Solamente *The Times* se abstiene de hacer comentarios, diciendo que no se puede todavía decir cuál será el espíritu en que se ha inspirado la sentencia.

Añade que los almirantes comisarios han guardado hasta ahora tan absoluta reserva que ni puede decirse cuál ni cómo la sentencia sea, ni tampoco si responde al sentir de todas las comisarias si una mayoría solamente, y si en este caso si la minoría ha formulado voto particular.

AGITACION EN RUSIA

23 febrer...

En la iglesia rusa de París se han celebrado hoy funerales por el alma del gran duque Sergio, asistiendo al religioso acto la embajada de Rusia, el cuerpo diplomático y representantes de Loubet y Delcassé, con nutrida representación de la colonia rusa en París.

—Dicen de San Petersburgo que se observa una recrudescencia espantosa en enfermedades mentales; llenos ya los manicomios de la capital, ha sido preciso alquilar varios edificios suplementarios.

—En Sosnowice han vuelto al trabajo los obreros de Algona de sus minas, lo mismo que en Lodz, donde han reanudado los trabajos en la mayoría de las fábricas.

A causa de la situación actual, no se celebrará en San Petersburgo fiesta alguna para recibir a los oficiales que vuelven de Port-Arthur, excepto una sesión solemne que dará en su honor el Círculo militar.

—Se asegura en San Petersburgo que el gran duque Vladimiro se dispone a fijar su residencia habitual en algún punto de Francia.

—De San Petersburgo comunican también hoy la noticia de que los agentes de orden público persisten en su amenaza de declararse en huelga si no se atiende a sus heticiones, como asimis-

mo que Witte ha dimitido su cargo de ministro en vista de que el Czar renunciaba ahora otra vez a convocar a los *zemstvos* en asamblea nacional.

—Dícese que el príncipe heredero ha empeorado y que ha sido llamado a Tsarkoieselo un médico especialista.

—De Varsovia dicen que se han cerrado también las escuelas privadas de niños y niñas, y que los huelguistas han roto los cristales de varias fábricas, obligando a sus operarios a abandonar el trabajo, como han hecho ya hoy los obreros de la fábrica del gas y los empleados de los tranvías.

—El corresponsal de *Le Petit Parisien* en San Petersburgo da hoy algunos detalles sobre la fuga del pope Gapon.

Dice que después de los sangrientos sucesos del 22 de enero, Gapon se afeitó la barba, y vistiéndose de campesino simuló estar borracho, echándose de través en un trineo, que conducido por un amigo suyo se dirigió a Wiborg.

Allí se disfrazaron ambos nuevamente y subieron a un trineo con velas, que les condujo hasta Helsingsfors, donde tomaron pasaje en un buque inglés y desembarcaron en Suecia.

El pope Gapon salió luego para París, y actualmente se halla en Suiza.

—Un corresponsal de *Le Journal* dice haber hablado con uno de los ministros, quien le ha afirmado que el Czar no llegará a convocar a los *zemstvos* y que tampoco concederá constitución ninguna, para cuya reforma no está preparado el pueblo ruso.

El gobierno, empero, está dispuesto a conceder libertades individuales, así como las de la prensa y el pensamiento, en el más breve plazo posible.

El Czar ha decidido que el Consejo de ministros se reúna semanalmente, bajo su presidencia, lo cual constituye una reforma al estilo europeo.

—Dicen de Viena que los empleados de los ferrocarriles de la Polonia rusa, desde esta mañana niegan a despachar billetes para la frontera.

—En Lodz se ha reanudado la huelga, á causa de haber sido rechazadas las reivindicaciones presentadas por los obreros el lunes.

Con este motivo deteniense los trenes de mercancías y de viajeros.

—Es inminente una huelga general en las líneas ferroviarias del Vistula y San Petersburgo.

—Dicen de Moscú que á las diez de la mañana se han celebrado los funerales por el alma del gran duque Sergio.

Una multitud inmensa se había congregado en las cercanías del Kremlin.

Todas las campanas de las mil iglesias de Moscú doblan á un tiempo; pero en el templo apenas se ha dejado espacio para doscientas personas, pues lo ocupa todo un inmenso estrado, sobre el cual se levanta el túmulo que sostiene el féretro, cubierto con paños de oro y de armiño, y un inmenso montón de flores y de coronas.

Asisten á los funerales delegaciones de las más altas corporaciones del imperio, del Municipio de Moscú y de los comerciantes, y además el gran duque Jorge de Mecklemburgo.

—En Sarakof se han declarado en huelga los obreros de las minas de petróleo.

—La gran duquesa Sergio interrogó durante veinte minutos al asesino de su esposo, en la celda de la cárcel, acerca del móvil del asesinato. Al salir, el asesino sollozaba.

Guerra ruso-japonesa

23 febrero.

En Tokio se calcula en 700.000 hombres el efectivo total de los dos ejércitos ruso y japonés junto al Cha-Ho.

La izquierda de Kourapatkine ha sido considerablemente reforzada, componiéndose actualmente de seis divisiones.

—Los rusos emplean gran número de chinos para intentar el incendio de los depósitos de provisiones del ejército japonés.

Siete de estos chinos detenidos en Tairen han declarado que habían recibido cada uno de ellos 600 taels, y que en caso de lograr su intento debían recibir cada uno 20.000 taels.

—Un corresponsal inglés dice que los japoneses han logrado envolver las fuerzas de Kourapatkine.

Otro acoge el rumor de que por escasez de víveres las tropas rusas están á media ración.

—Noticias de Mukden dan cuenta de varias escaramuzas sostenidas en las avanzadas.

—Comunicado de Port-Louis (isla Mauricio) que además de 70 buques de guerra y los transportes carboneros de la flota rusa fondeados en Nossi-Bé (Madagascar), han llegado á Diego Suárez un contra-torpedero ruso y seis vapores alemanes con carbón.

Los rusos compran chocolate, conservas, confituras y vino, en Majunga y otros puntos. Han pedido 10.000 sacos de harina y 50.000 cajas de patatas, pagándolo á precios que casi constituirán una fortuna para los vendedores.

EXTRANJERO

23 febrero.

El gobierno italiano parece que se inclina á conceder la autonomía al puerto de Venecia, con el objeto de mejorar y acrecer el comercio del Adriático con el Oriente.

Por un voto de mayoría, la Comisión

parlamentaria ha decidido la prisión del diputado Ferri.

—Varios concertistas italianos y franceses han interpretado hoy en presencia del Papa un notable cuarteto que ha sido premiado en un concurso de París.

—En la sesión de anoche aprobó el Reichstag los nuevos tratados comerciales, con una mayoría de las dos terceras partes de votos.

—El Emperador alemán ha nombrado ministro de Estado al barón de Reichhoben, y el secretario de Estado dícese que lo nombrará el canciller conde de Bulow.

—Dicen de Tánger que el ministro marroquí Mohamed Torres se ha embarcado en Larache con destino á Fez.

—Dicen de Brest que continúa reinando una furiosa tempestad en las costas, la cual ha ocasionado varios naufragios que han sido ya causa de numerosas víctimas.

—En las costas de Bélgica reinan también tremendos temporales.

—Esta mañana se ha sentido en Lisboa un ligero terremoto, que ha causado en la población mucha alarma.

—De Salónica llegan noticias diciendo que la agitación en los Balcanes aumenta cada día, particularmente en el vilayato de Monastir, donde varias partidas de búlgaros están cometiendo asesinatos y grandes depredaciones en muchos puntos del país.

En París atacaron á dos turistas norteamericanos, lo que ha motivado una enérgica reclamación del cónsul de su país.

OFICIAL

Movimiento de población del día de ayer

NACIDOS.—José Palacio Ayuelo.
FALLECIDOS.—Ninguno.
MATRIMONIOS.—Ninguno.

COMERCIALES

Movimiento del puerto

Embarcaciones llegadas ayer

De Glasgow y esc. en 26 ds. v. «Juan Cunningham», de 831 ts., c. F. Echeverría, con efectos, consignado á los señores Mac-Andrews y C.^{ta}

De Bilbao y esc. en 29 ds. v. «Cabo San Martín», de 120 ts., c. D. Laucirica, con efectos, consignado á D. Mariano Peres.

De San Carlos en un día l. «Teresa», de 30 ts., p. G. Alberich, con sal, consignado á D. Juan Mallol.

Despachadas

Para Liverpool y esc. v. «Juan Cunningham», con cargo general.
Para Hamburgo y esc. v. «Luque», con vino.

Para Marsella y esc. v. «Cabo San Martín», con cargo general.
Para Denia v. «Industria», con tránsito.

CIERRES DE BOLSA

Madrid, 24	
4 por 100 interior contado.....	78.25
4 por 100 ídem fin de mes.....	78.27
4 por 100 ídem fin próximo.....	78.37
4 por 100 amortizable.....	98.20
de Banco España.....	458.00
Fuacalera.....	409.00
Cambios de París.....	31.45
ídem de Londres.....	33.17

Cambios de Barcelona, día 24

CAMBIOS EXTRANJEROS	
Londres á 90 días fecha.....	32.70 dinero
Id. á 8 días vista.....	33.20 "
Id. cheque.....	33.20 "
París á 8 días vista.....	34.70 "
Id. cheque.....	34.70 "

EFFECTOS PUBLICOS

	Dinero	Pape
4 por 100 interior contado.....	00.00	00.00
5 " " fin mes.....	78.40	78.42
amortizable contado.....		
" fin mes.....	98.37	98.40
Empréstito municipal de Barcelona 6 por 100.....	103.50	103.75
" 5 por 100.....	91.25	91.75
" 4 1/2 por 100.....	90.50	91.00

OBLIGACIONES CONTADO

Arrocerías Norte Segovia 5 por 100.....	103.50	103.75
" Almansa.....	103.50	103.70
" S. Juan Abadesas.....	78.25	78.75
" T. B. y F. 2 1/4 por 100.....	57.30	58.05
" 4 1/2 por 100.....	102.50	102.75
" M. B. R. R. 2 1/4 por 100.....	57.00	57.50
" Almansa no adhe. 3.....		
" adhe.....	76.00	76.25
" Orense 188-82.....	51.45	51.35
" prioridad 3 por 100.....		
" Cáceres y O. España 5 id.....	103.	103.50
" Urgel.....	78.75	79.25
Compañía Transatlántica 4 por 100.....		
" Tabacos Filipinas 4 1/2 por 100.....	98.75	99.
" Barcelonesa de Electricidad.....		
" 5 por 100.....	108.75	104.25

ACCIONES FIN MES

Banco Hispano Colonial.....	141.85	142.45
Banco Préstamos y Descuentos.....	23.75	24.
Catalana General Crédito.....	59.35	60.01
Crédito Mercantil.....	60.75	61.
Ferrocarril Medina, Z. y Orense á Vigo.....	24.75	24.85
Norte de España.....	54.40	50.40
" Alicante.....	88.	88.60

Última Información

Servicio especial de La Cruz

Noticias ministeriales

Madrid 24, 12, m.

El Sr. Villaverde ha dicho esta mañana que no es cierto inspirase el suelto de *La Epoca* que hoy comenta *El Imparcial* desfavorablemente.

—Los Sres. Cobián y Besada han visitado al jefe del Gobierno, tratándose de los próximos presupuestos.

Comentando los dos citados ministros el artículo de fondo de *El Imparcial*, han dicho que la interpretación dada al suelto de *La Epoca* es caprichosa.

Las nieves

El ministro de la Gobernación ha recibido noticias de los gobernadores de León y Santander, diciendo que la nieve caída en aquellas regiones alcanza tres metros de altura en algunas trincheras.

La cuestión de las subsistencias

Según nuestros informes el Gobierno se propone, por medio de decretos, resolver, en cuanto sea posible, el problema de las subsistencias.

Dichos decretos se publicarán á mediados de marzo, después de pedir á los gobernadores de provincias datos sobre el precio de los artículos de primera necesidad.

En la próxima semana se reunirá el Consejo de ministros para tratar detenidamente de tan importante cuestión.

Comutación de pena

Es objeto de general aplauso el extenso y luminoso informe del fiscal del Tribunal Supremo Sr. Meluquer proponiendo la conmutación de la pena de muerte por la de cadena perpetua para los sentenciados por el crimen llamado de Mazarete.

Se trata, según personas competentes, de un documento notable por la doctrina que encierra y por las razones que alega relacionadas con las circunstancias que ha rodeado al proceso que tanto llamó la atención y ha sido objeto de discusión en la prensa.

Concesion

El rey ha concedido el exequatur al nuevo cónsul general de los Estados Unidos en Barcelona.

Temblor de tierra

Telegrafían de Lisboa que esta mañana se notó un ligero temblor de tierra de corta duración.

El fenómeno produjo gran alarma en el vecindario.

No han ocurrido desgracias.

Audiencia en Palacio

El rey ha concedido audiencia para esta tarde á D. Alfonso Oliveda, representante de la Asociación de cazadores de Barcelona, quien hará entrega al Monarca del título de presidente honorario de dicha Sociedad.

El ministro de Hacienda

El Sr. García Alix ha manifestado hoy á los periodistas que en el Presupuesto para 1906 se atenderá preferentemente á mantener la *supervivencia*, sin perjuicio de acometer la reorganización de los servicios.

Estudia el ministro la formación del Presupuesto inspirándose en la base del fomento de la riqueza y atendiendo á la política económica en que se inspiran los Gobiernos desde 1889, á la política de nivelación de las obligaciones del Estado, mediante los excedentes de los Presupuestos, y á la reorganización de los servicios mejorando la situación de los empleados y del contribuyente.

Cuida especialmente el Sr. García Alix de atender á los servicios reproductivos, es decir aquellos gastos que vienen compensados con mayores ingresos.

Ha añadido que los jefes de los distintos organismos del ministerio

de Hacienda tienen ya datos para la formación del Presupuesto.

Otros que recusan

Los ministros de Marina y de la Gobernación, comentando el artículo que hoy publica *El Imparcial*, han dicho que la interpretación que este periódico da al suelto que anoche publicó *La Epoca* es por demás caprichosa.

Cobián y Villaverde

El Sr. Cobián ha visitado hoy al presidente del Consejo, cambiando impresiones sobre el presupuesto del ministerio de Marina para 1906.

Otro descarrilamiento

Cerca de la estación de Parla, á 20 kilómetros de Madrid, ha descarrilado el tren procedente de Badajoz, que ha llegado á esta capital con cuatro horas de retraso, después de haber hecho trasbordo los pasajeros.

No ocurrieron desgracias personales.

El Consejo de Estado

Se ha reunido el Consejo de Estado, presidiendo el marqués de la Vega de Armijo, como exministro más antiguo de los que forman parte de aquel alto cuerpo consultivo.

Se ha tratado del reglamento para la aplicación de la ley del descanso dominical, siendo ponente el Sr. Bugallal.

Propone éste que se autorice la celebración de corridas de toros en domingo, por no ser el toreo trabajo cotidiano.

Respecto á las tabernas propone que se permita en domingo la venta aunque no el consumo, pero que en algunos pueblos se autorice á los alcaldes para que, de acuerdo con las respectivas Juntas locales de Reformas Sociales, permitan también el consumo.

El Sr. Moret manifestó que la ley del descanso dominical es suficiente para resolver problemas sociales. Dijo que debía presentarse á las Cortes un proyecto complementario á la actual ley.

Se acordó invitar al Instituto de Reformas Sociales á que propusiera también al Gobierno dichas reformas en el reglamento del descanso dominical.

El Sr. Moret dijo que haría dicha proposición en la sesión que el lunes celebrara el Instituto

EXTRANJERO

El viaje de D. Alfonso

París.—Entre los festejos que se celebrarán en esta capital para solemnizar la visita del rey de España figurará una recepción solemne en el Hotel de Ville, organizada por el Ayuntamiento, á quien se ha comunicado oficialmente la noticia del viaje regio.

Baja de valores

París.—De Londres telegrafían que en aquella Bolsa han sufrido una gran baja los valores rusos y japoneses.

Esto hace creer que se ha perdido toda esperanza de una próxima paz entre ambas potencias.

LA AGITACION EN RUSIA

La huelga de Varsovia

París.—Despachos de San Petersburgo anuncian el recrudecimiento de la huelga en toda la región polaca. En Varsovia han sido destruidos los postes del telégrafo y los alambres y las agujas de la línea férrea. Los huelguistas, autores de estos desmanes, han amenazado con nuevos atentados.

En Bathun

París.—Telegrafían de Londres que según noticias recibidas de Rusia, en Bathun ascienden á 40.000 los huelguistas.

Todos los pueblos de la costa del mar Carpio están en poder de los revolucionarios.

Han sido asaltadas algunas fábricas, habiendo resultado treinta muer-

tos á consecuencia de las colisiones ocurridas.

Desórdenes en la escuadra Cañoneo

París.—Telegramas de Rusia dicen que Porto-Toqui está en poder de los revolucionarios.

Anteayer la escuadra del mar Negro bombardeó dicho puerto para recuperarlo.

Añade el despacho que se desconfiaba de la lealtad de los tripulantes de dicha escuadra, temiéndose hagan causa común con los revolucionarios.

Hasta el presente el almirante que la manda se ha impuesto por el terror, haciendo fusilar á numerosos marineros y subalternos que se habían rebelado.

El conflicto ruso-japonés

Buque ruso encallado

París.—De Port-Said comunican que ha encallado en el canal de Suez el buque de la escuadra rusa «Rezwi». Este buque escoltaba un transporte que conducía heridos y enfermos.

Las averías sufridas por el «Rezwi» son de consideración.

Togo y Rodjestwenky

París.—Parece que en el almirantazgo ruso se sabe que la escuadra de Rodjesvinsky se halla en inminente peligro de ser atacada por la flota del almirante Togo, que se asegura ha salido directamente al encuentro de aquella. Algunos periódicos ingleses publican esta noticia y dan como seguro un próximo combate naval.

MENCHETA.

Tip. de F. Sugrañes, Conde de Rius, 9

J. Caballé y Goyeneche

Plaza de Prim, 9

Corredor Real de Comercio

Cambios diarios del "CREDIT LYONNAIS,"

Negociación de papel nacional y extranjero.

Ordenes de Bolsa para compra y venta de todos los valores cotizables.

Gestión de clasificaciones, cuentas de crédito y descuentos.

Recomendamos

á nuestros lectores, una posada ó casa de huéspedes cristianamente montada en la capital del principado, dirigido por el cocinero que fué del Excmo. señor Obispo Urquinaona. Se sirve desde tres pesetas por día, comprendiendo desayuno, comida, cena y habitación.

Calle de la Paja, números 13 y 15, piso 2.º.—Barcelona, frente calle Baños Nuevos.

Nota: es de suma utilidad conservar la dirección, pues la casa como particular no ostenta rótulo alguno.

¡¡FUMADORES!!

EL MEJOR



PREMIADO

En la Exposición Universal de París 1900 y en la de Barcelona 1888.

Depósito en Tarragona: D. Ramón Abelló, Conde de Rius, 10.

TIENDA DE MERCERIA

La Posada de España

admite abonados á 75 pesetas mensuales sin habitación y á 95 pesetas con habitación.

CLINICA DENTAL

DE

D. Fulgencio Agustí Alén

Unión, 44, principal.—Tarragona

Curación pronta de las enfermedades de la boca y dientes. Extracciones sin dolor.

Orificaciones, empastes y toda clase de Obturaciones.

Construcción de dientes y dentadura y aparatos de todas clases y empleo de todos los anestésicos conocidos.

Jarabe de hipofosfitos CLIMENT

El legitimo marca SALUD

Exijase el legitimo Jarabe Climent Salud único aprobado por la Real Academia de Medicina de Barcelona.

El Jarabe de Hipofosfitos, marca SALUD, se receta, a las criaturas delicadas y enfermizas. Purifica y enriquece la sangre, aumenta el apetito, cria carnes sólidas y fortifica el sistema nervioso de los niños. Millares de médicos lo han adoptado con preferencia a todas las Emulsiones de Aceite de Hígado de Bacalao, Jarabe de Rábano, Vinos Tónicos, etc., etc., por su agradable sabor y efectos más rápidos y seguros en todas las enfermedades causadas por el empobrecimiento orgánico.

FÁBRICA DE MOSAICOS HIDRAULICOS

PIEDRA ARTIFICIAL

GRAN VARIEDAD EN DIBUJOS A PRECIOS ECONOMICOS
Azulejos, Baldosines, fregaderas vidriados y todo cuanto se refiere al ramo de construcción.
PRECIOS SIN COMPETENCIA
NO COMPRAR SIN VISITAR ESTA CASA
Tarragona.—Ramón Vila, Unión, 43.—Tarragona

EMULSION NADAL

ES LA MEJOR Y MAS AGRADABLE

Unica que contiene el 80 por 100 de aceite higado de bacalao y glicerofosfatos e hipofosfitos de cal y de sosa.

Aprobada y recomendada por los Colegios de Médicos y Farmacéuticos de Barcelona, mediante el análisis de los Sres. Dres. Bonet, Catedrático de Farmacia de Madrid y Codina Langlin de Barcelona.

Es alimento concentrado, medicamento tónico, estimulante del desarrollo físico, crecimiento huesos y salida dientes. Necesaria a los niños, embarazadas, viejos y personas débiles; para las enfermedades consuntivas, convalescencia, diabetes, tos, catarros, tisis, escrófulas, raquitismo, linfatismo y dolores; aumenta la leche y el vigor.

VENTA: FARMACIAS Y ALMACENES DE DROGAS.—EN TARRAGONA. MAYOR. 14

MALTA KNEIPP

De venta en la Droguería de JOSE ANTONIO SANS.
Plaza de la Fuente.—Tarragona.
Depósito: Farmacia Kneipp, Call, 22, Barcelona.
Pidanse catálogos

GRAN CERERIA

ESPECIALIDAD en cirios, blandones, hachas, candelas y todo lo concerniente al ramo de cerería, elaborado con toda perfección en ceras puras de abeja para el CULTO CATÓLICO y en la clase de iluminaciones sin humo ni olor.

Las clases antedichas carecen de los defectos de derrame y doblez.
FABRICA DE BUJIAS estereocáricas de todos pesos y medidas.

CASA FUNDADA EN 1835.—PRECIOS BARATÍSIMOS

JOSE M. A GISPERT

Sucesor de Ramón Huguet

PLAZA DEL CASTILLO, 5
REUS

Carpintería de Melendres

Taller dedicado a la construcción de Altares para oratorios e iglesias. Especialidad en: Andas ó Tronos, templetas, sagrarios, tabernáculos, urnas dosesos y monumentos para Semana Santa en lienzo ó madera.

Esta casa facilita dibujos y nota de precios a los señores que desean hacer algún encargo.

Plazos convencionales para los señores párrocos y comunidades religiosas.

Tarifa la más económica.

DESPACHO Y TALLER: TARRAGONA, MAYOR, 34

Chocolates SALUD

Los mejores que se conocen elaborados con materiales de calidad extra. La estructura de la pasta resulta finísima. De exquisito aroma y sabor. No cabe mejor perfeccionamiento. El más elocuente testimonio será examinarlos y probarlos.

Especialidad en medicinales

Esta casa a fin de facilitar a la humanidad doliente, una buena y cómoda forma de medicación, prepara también chocolates: Laxante-Reconstituyente y para Diabéticos. Nuestro chocolate Laxante es de efectos seguros y suaves en el estreñimiento habitual; excelente preventivo

contra la apoplejia (feridura) muy útil para curar la ictericia y valioso tesoro para el estómago e intestinos.

El Reconstituyente debe considerarse verdadero alimento de ahorro; y la clase médica cada día va recomendando más su uso a los convalecientes, a los raquíticos a los anémicos, a los impotentes y siempre que sea necesario la influencia de un buen tónico.

Para Diabéticos no puede superarse en condiciones higiénicas. De día en día toma mayor incremento el consumo de esta clase de chocolate que vino a llenar un vacío, pues carecía el enfermo de diabetes de chocolate al par inofensivo y nada ingrato de gusto.

Todos ellos con la ventaja de ser gratos al paladar. Fabricados bajo la dirección científica del farmacéutico D. B. Sales.

Depósito general: Calle Gobernador, núm. 8, Barcelona y de venta en todas las droguerías y farmacias de España y América.

Representante en ésta D. LUIS CLAVELL.

“LA ACTIVIDAD”

PAMPLONA.—(NAVARRA)

Sociedad de Seguros muy útiles y ventajosos para todas las personas de cualquier edad, sexo, estado y posición, en formas y condiciones nuevas, desconocidas en España y en el extranjero, simpáticas y altamente morales, y de solidez y garantías inmejorables.

Seguro infantil

recomendado a los padres de familia por los Rdmos. Prelados de Tarragona, Pamplona y Zaragoza, propio para constituir un dote a los hijos para terminación de carrera, establecimiento, quinta, toma de estado, etc.

Seguro de Vida sobre una y sobre dos cabezas con y sin reconocimiento médico, muy consolador para los cabeza de familia;

Seguro de Vida y Renta Vitalicia

verdadera caja de ahorros para la vejez y para la familia;

Seguro de Renta Vitalicia inmediata

muy conveniente a las personas sin herederos que les interesen;

Seguro a Plazo fijo

desde solo dos años de plazo, utilísimo a todos en general.

Se admiten suscripciones desde un tipo muy infimo de prima mensual (una peseta) al más elevado que se deseen.

Ningún suscriptor pierde sus derechos si por causas imprevistas se ve privado, por algún tiempo, de poder satisfacer sus primas; ningún niño asegurado pierde sus derechos si se queda huérfano y sin quien continúe la suscripción; los niños inscritos antes de los seis años de edad perciben un buen premio en efectivo ya al hacer la primera comunión; todo suscriptor tiene derecho a préstamos si los necesita y a otras varias ventajas que demuestran la formalidad y nobleza insuperables de esta Sociedad, por todo lo cual ha merecido los mayores elogios y aceptación de toda la prensa y público en general. Fundada en 1899 cuenta actualmente ya con más de 50.000 suscriptores, de los cuales 38.000 son niños inscritos al «Seguro Infantil»; tiene más de diecisiete millones de pesetas de garantía sólida y real y sus acciones se cotizan en esta fecha a más del 300 por ciento, son muchos centenares los contratos terminados y todos aatisfechos puntualmente y es, en fin, una poderosa Sociedad, no solo de Seguros, sino también de Crédito, Comercio e Industria.

Es Representante directo de dicha Sociedad, en esta provincia y en las de Barcelona y Lérida (en las cuales a pesar de su muy reciente conocimiento cuenta ya hoy con 800 suscriptores efectivos), D. LEÓN FERRETÉ GENT, Caballeros, 10, Tarragona, quien se complace en facilitar todos los datos apetecibles y suscribir a cuantos lo desean y solicitan.

Las personas de fuera de Tarragona pueden dirigirse también al mismo, verbalmente ó por escrito, ó a los sub-representantes locales respectivos que son ya varios los establecidos y pronto lo habrá en todas las poblaciones.

NOTA.—Se necesitan representantes locales en algunas poblaciones: para detalles dirigirse al referido D. L. Ferreté.

PASTILLAS SERRA.
son las mejores para curar la TOS
A DOS REALES CAJA
 Farmacia del Centro, de Manuel Font, Rambla de San Juan, núm. 57; Teléfono 48

CAPAS A PRECIO DE FABRICA
 Grande surtido de capas, patife superior calidad con elegantes y variados embozos desde
3 a 20 duros
 Todos los demás generos a precios baratissimos. Saldo: continuamente de trozos con grandes rebajas.
 Tarragona, J. Guell, Mayor, 39, Tarragona
 Cerrado los dias festivos



GRANDES REBAJAS GRAMOPHONE

MAQUINA PARLANTE LA MAS PERFECCIONADA

F. RIGAU, relojero

Bajada de Misericordia, 14, Tarragona
Catálogos gratis a quien los pida

SERVICIOS DE LA COMPAÑIA TRASATLANTICA

Linea de Cuba y Méjico

El día 17 de febrero saldrá de Bilbao, el 20 de Santander, y el 21 de la Coruña el vapor

ALFONSO XIII

directamente para la Habana y Veracruz. Admite pasaje y carga para Costa firme y Pacífico, con transbordo en Habana al vapor de la línea de Venezuela-Colombia. Combinación para el litoral de Cuba e isla de Santo Domingo.

linea de New-York, Cuba y Méjico

El día 26 de febrero saldrá de Barcelona, el 28 de Malaga y 30 de Cadiz, el vapor

BUENOS AIRES

directamente para New-York, Habana y Veracruz. Combinaciones para distintos puntos de los Estados Unidos y litorales de Cuba, e isla de Santo Domingo.

linea de Venezuela-Colombia

El día 11 de marzo saldrá de Barcelona, el 13 de Malaga y el 15 de Cadiz el vapor

MANUEL CALVO

directamente para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto-Rico-Habana, puerto Limón, Colón, Sabanailla, Curacao, Puerto Cabello y La Guayra admitiendo pasaje y carga para Veracruz con transbordo en Habana. Combina por el ferrocarril de Panama con las compañías de navegación del Pacifico para cuyos puertos admite pasaje y carga con billetes y conocimiento directos. Combinación para el litoral de Cuba y Puerto-Rico. Se admite pasaje para Puerto-Plata, con transbordo en Puerto-Rico para Santo Domingo y San Pedro de Macoris con transbordo en Habana. También admite carga para Maracaibo, Coro, Carupano, y Guayana con transbordo en Puerto Cabello y para Trinidad con transbordo en Curacao.

Linea de Filipinas

El día 4 de marzo saldrá de Barcelona, habiendo hecho las escales intermedias, el vapor

C. LOPEZ LOPEZ

directamente para Genova, Port-Said, Suez, Colombo, Singapoor y Manila, sirviendo por transbordo los puertos de costa oriental de Africa de la India, Java, Sumatra, China, Japon y Australia.

Linea de Buenos Aires

El día 3 de marzo saldrá de Barcelona, el 5 de Malaga y el 7 de Cadiz el vapor

P. DE SATRUSTEGUI

directamente para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires

Linea de Fernando Poo

El día 25 de marzo saldrá de Barcelona y el 30 de Cadiz el vapor

SAN FRANCISCO

para Fernando Poo con escala en Casablanca, Mazagan y otros puertos de Costa Occidental de Africa y Golfo de Guinea.

Linea de Canarias

El día 17 de cada mes saldrá de Barcelona, el 18 de Valencia, el 19 de Alicante y el 22 de Cádiz el vapor

M. L. VILLAVERDE

directamente para Casablanca, Mazagan, Las Palmas, Santa Cruz de la Palma, Santa Cruz de Tenerife regresando a Barcelona por Cadiz, Alicante y Valencia.

Linea de Tánger

Salidas de Cádiz: lunes miércoles y viernes.
Salidas de Tánger: martes, jueves y sábados.
Estos vapores admiten carga en las condiciones más favorables, y pasajeros, a quienes la Compañía da alojamiento muy cómodo y trato esmerado como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebajas a familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebajas por pasajes de ida y vuelta. También admite carga y se expiden pasajes para todos los puertos del mundo, servicio por líneas regulares. La empresa puede asegurar las mercancías que se embarcan en sus buques.

AVISOS IMPORTANTES. Rebajas en los fletes de exportación.—La Compañía hace rebajas de 30 por 100 en los fletes de determinados artículos, con arreglo a lo establecido en la R. O. del Ministerio de Agricultura, Industria y Comercio y Obras Públicas de 14 de abril 1904, publicada en la «Gaceta» del 22 del mismo mes.

SERVICIOS COMERCIALES.—L sección que de estos Servicios tiene establecida la Compañía, se encarga de tasar en Ultramar los mercancías que le sean entregados y de la colocación de los artículos cuya venta, como ensayo, deseen hacer los exportadores.

Para más informes dirigirse a su Representante en Tarragona, D. Emilio Borrás, plaza de Olóza.